Un certain pombre de faits montrent q e la nouvelle période revolutionnaire qui aura, en Espagne, ne sera pas une progression simple shematique et automatique depuis la dictature franquiste jusqu'à la revolution proletarienne. Un peut prévoir, au contraire, le développement et la succèssion d'avances, de replis, d'actions partielles, de developpements combinés qui seront pour le parti revolut onnaire l'épreuve de sa capacité de direction. Ceci exigera de la part du Parti Revolutionnaire la facilité de s'adapter avec une extrême souplesse à l'evolution de la situation. Il lui faudra savoir comment diriger une retraite ordonnée, et une attaque audacieuse. Saus abandonner une parcelle de ses plincipes fondamentaux, la circetion revolutionnaire devra eviter toute repetition des "principes sacrés" touté tendance à une sectarisme sterile qui constituent dans de telles périodes le danger principal pour un parti revolutionnaire.

Il est probabe que la nouvelle crise revolutionnaire capitalisera à nouveau tres rapidement la riche experience du passé; et accèlèrera le rythme de la radicalisation revolutionnaire des larges couches ouvrières et paysannes. Mais cette première vague n'arrivera pas jusqu'au bout, en raison justement de l'absence d'un parti revolutionnaire puissant et fermement enracine au sein des masses.

La stratégie de la bourgeoisie est conditionnée par sa volonté d'empêcher cette cristallisation revolutionnaire; sa politique est basée non pas naturellement sur un retour à 1,36, ma s sur l'établissement d'une dictature militaire, qui puisse ouvrir, avec une extrême prudence, la porte à la "reconciliation" du peuple espagnol.

Mais cette première vogue revolutionnaire quoique n'arrivant pas à son propre but : la prise du pouvoir par le prolétariat, brisera les projets de la bourgeoisie. Les évènements dans les autres pays européens influeront le rythme révolutionnaire espagnol. Le rôle joué par le stalinisme en Europe, se reflètera aussi en Espagne, ou sa politique de collaboration de classes peut encore dorer le drapeau anarchiste, qui pourra camoufler son contenanreformiste dérrière ses phrases "revolutionnaires".

Dans ce development complexe, de la crise revolutionnaire dans laquelle la borge isie tentera de maintenir sa domination grâce à des concessions economiques et politiques, aidee en cela par la politique des stalaniens, reformistes et anarchistes, il est probable qu'apparaîtront des situations où les mots d'ordres democratiques et de transitions (republique, assemblee constituante, liberte de la presse, de parole, et de runion, dissolution de l'armee etc..) habilement combinés avec les mots d'ordres pour l'armément des masses et la propagande systematique pour le programme integral d'expropriation de la bourgeoisie, joueront un rôle important dans la formation et l'influence du Parti Revolutionnaire.